



まつした 浩 明 松下ひろあき県議会レポート

発行 / 自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉県中央区市場町2番13号 電話043(227)7411

介護人材不足は深刻な状況

確保対策補助金を増額も 8年後は2万3千人不足



予算委員会に登壇した松下県議

ばなりません。介護の現場では、若者をはじめとした職員が集まらず、一方で離職率も高いため、人材確保に大変苦労していると聞いています。

健康福祉指導課長 県では、事業者、関係団体などの行う福祉・介護体験による新規就業の促進、合同就職説明会による事業者と求職者のマッチング、キャリアアップ研修による資質の向上などの取り組みに対し、補助を行っているところです。

予算措置

松下委員 平成29年度当初予算における「介護人材確保対策補助金」の措置状況はどうか。

健康福祉指導課長 平成29年度当初予算では、同補助事業として、前年度当初予算比で1千7百万円増額し、1億5977万円を計上しています。

増額内容

松下委員 前年度当初予算と比較して、約1千7百万円増額したことですが、その内容はどのようなものか。

健康福祉指導課長 増額は、事業者、関係団体に対する補助率を4分の3から10分の10に引き上げ、補助上限額を25万円から

100万円に増額したことによるものです。今後とも、県と市町村、介護事業者、千葉県ホームヘルパー協議会などの関係する福祉団体等が連携しながら、介護人材の確保にしっかりと取り組んでいただくよう要望します。

キャリア教育の重要性

松下委員 将来を見据えて、生徒自らが考えるキャリア教育が必要だと思いが、どのように指導しているのか。

教育庁指導課長 中学校では、職業学習や職場体験等とおして、社会における自らの役割や将来への生き方、働き方を考えさせ、目標を立てて計画的に取り組む態度を育成し、自らの進路の選択・決定に導くよう指導しています。

松下委員 子どもたちが、将来を見据えて主体的な進路選択ができるよう、中学・高校で一貫したキャリア教育を行っていくべきだと思いますが、どうか。

内藤教育長 県教委としても、子どもたちが発達段階において将来の職業について、主体的に進路を選択していくことは、大変重要だと認識しています。県教委では「キャリア教育の手引

●山武市と県政についてのご要望をお寄せください。

松下ひろあき 県事務所

〒289-1223 山武市埴谷1867-35 TEL-FAX0475-89-0718

■松下ひろあき公式ホームページ <http://www.hiroaki-m.net/>

き」を作成し、小学校から高等学校までの接続を意識した実践事例を紹介するなど、小・中・高校を見通した切れ目のないキャリア教育の充実を図ってまいります。また、先ほどご指摘のとおり、県立学校改革推進プランに基づき、普通科高校においても「教員基礎コース」などの将来を見据えたさまざまなコースの設置を進めており、中学生が主体的に進路を選択できるような魅力ある県立学校づくりにも一層努めてまいります。子どもたちは次世代を担う宝であり、我々議員も執行部と一緒に汗を流し、頑張つてまいりますので、よろしくお願ひしたい。

イチゴ新品種 チーバベリー 積極的にPRを!

お披露目式やお誕生日会

松下委員 県が育成した新品種、チーバベリーの本格販売が、つい先月から始まり

ました。私の地元、山武でも、約10軒の農家が生産しており、テレビや新聞などに出演しているのを見て、大変うれしく思いました。

また、知事自らがPRするなど、積極的に取り組んでいることに、心強く感じています。そこで、伺います。県は、どのようにチーバベリーのPRに取り組んでいるのか。

流通販売課長 県では、チーバベリーのデビューに当たり、1月12日に生産者団体との共催で、メディア及び観光関係者向けに「お披露目式」を、知事出席のもとに開催するとともに、一般向けには「チーバくんのお誕生

日会」や「横浜ストロベリーフェスティバル」など、県内外のイベントで積極的に紹介しました。

さらに、有名旅行雑誌と連携したパンフレットの配布などにより、情報発信したところ、1月末までに70回以上、テレビや新聞、雑誌などで取り上げられました。

松下委員 チーバベリーの味と特徴はどのようなものか。

流通販売課長 チーバベリーは、大粒で鮮やかな赤色と美しい円錐形をしており、果汁がたっぷりで甘さに加えて程よい酸味があります。また、イチゴの主要病害である「うどんこ病」に強く、本県のイチゴ狩りの来園者が多くなる3月以降の生産量が安定している特徴があります。



予算委員会で発言を求める松下県議

【要望】 今後もたくさん

のメディアに取り上げていただき、チーバベリーの認知度と千葉県県のイチゴのイメージアップを図ることで、県内外の多くの観光客にイチゴ狩りに来てもらえるよう



話題の新品種チーバベリー

五輪の食材調達基準

松下委員 東京オリンピック・パラリンピックの食材調達基準への県の対応を伺います。五輪組織委員会は、選手村等に提供する食材の調達基準案を公表しました。基準案では、食材の安全性、環境への配慮などの措置が講じられたGAP認証などが要件とされたところ

です。開催県である本県としては、選手村等への食材の提供に備えるべきではないか

とありますが、県はどう認識しているのか。

安全農業推進課長 県内におけるGAPの認証は、国際認証であるグローバルGAPと国内認証のJGAPを合わせて、平成27年度末時点で10産地、33農場となっています。

【要望】 この機を指して

の販路拡大や輸出も見据えて、しっかりと戦略的にとらえ、対応していただきたい。

有機野菜の生産拡大

松下委員 有機野菜の生産拡大のために、先進的な有機農家における現地研修会の開催や、除草機械等の導入経費の助成、有機農業などの取り組みに対して支払われる環境保全型農業直接支払交付金の交付などを行っているところで、引き続きこれらの支援をしてまいります。

安全農業推進課長 県では、有機野菜の生産拡大のため、先進的な有機農家における現地研修会の開催や、除草機械等の導入経費の助成、有機農業などの取り組みに対して支払われる環境保全型農業直接支払交付金の交付などを行っているところで、引き続きこれらの支援をしてまいります。

【要望】 若い生産者が意欲を持って取り組めるよう、引き続き支援をお願いしたい。先日、同僚とさんぶ野菜ネットを視察し、その中で新規就農の方々が、野菜を収穫し出荷する作業所がすぐ畑の近くにあればいいと言っていました。新規就農者支援策は重要ですので、就農者の声をよく聞いてもらい、効果のある支援をお願いしたい。

ハラールへの理解

松下委員 イスラム教徒、いわゆるムスリムの方々の誘致するに当たっては、食事などがイスラム教の教義に適合したものである「ハラール」や、礼拝場所の確保が求められると聞いています。

観光誘致促進課長 東南アジアの中でも、イスラム教徒の多い国からの旅行者は、千葉県にどのくらい訪れているのか。

【要望】 県内における「ハラール」に対応できる事業者の増加を図ることは重要なことから、イスラム教に関する理解の促進を積極的に推進していただきたい。

千葉県は、成田空港という日本の表玄関を有しているため、異文化理解の促進にしっかりと対応していくためにも、ぜひ県が率先してさらなる普及と啓発に努めていただきたい。

水産業の担い手確保

松下委員 千葉県の水産業は、10年前と比較した状況で、どうか。

水産課長 5年ごとに実施される漁業センサスによると、平成15年の漁業就業者は6,929人で、平成25年は4,734人です。そのうち、65歳以上の男性就業者の占める割合は、20年前は約20%で、平成25年には約44%になっています。

【要望】 今後、圏央道の未開通区間の整備促進も期待されることから、これまで以上に企業誘致に取り組んでもらいたいと思います。

【要望】 今後、圏央道の未開通区間の整備促進も期待されることから、これまで以上に企業誘致に取り組んでもらいたいと思います。

【要望】 今後、圏央道の未開通区間の整備促進も期待されることから、これまで以上に企業誘致に取り組んでもらいたいと思います。

【要望】 今後、圏央道の未開通区間の整備促進も期待されることから、これまで以上に企業誘致に取り組んでもらいたいと思います。

【要望】 今後、圏央道の未開通区間の整備促進も期待されることから、これまで以上に企業誘致に取り組んでもらいたいと思います。

—を水産団体等と連携を図りながら行っています。平成29年度では、高校生を対象としたインターシップの受け入れ枠を12人から33人に増加させるなどにより、新規就業者の確保を図ってまいります。

【要望】 高校生をはじめとして、若者が担い手となるためには、やはり水産業が経済的な面も含めて、選択的職業として確立していく必要があると考えます。人材確保・育成が、継続的な産業発展・振興の根幹であると思います。

企業誘致

松下委員 圏央道の整備効果には、地域差があると思いますが、人口の減少が進む県東部や南部地域における企業誘致への取り組みはどうか。

企業立地課長 県では、人口減少が進む地域における企業誘致を推進するため、立地企業補助金の見直しで、情報サービス業や宿泊業を対象業種に加えるなどの拡充を行っています。また、本年度から人口減少地域で生じている廃校等の空き公共施設を活用した企業誘致に取り組んでいるところ

【要望】 今後、圏央道の未開通区間の整備促進も期待されることから、これまで以上に企業誘致に取り組んでもらいたいと思います。

【要望】 今後、圏央道の未開通区間の整備促進も期待されることから、これまで以上に企業誘致に取り組んでもらいたいと思います。